
Freundeskreis Knechtsche Hallen – Keimzelle Kranhaus e.V. 

Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung vom 25.08.2014 in den Räumlichkeiten der 

Kanzlei Jähne, im Koppeldamm 2 Elmshorn 

Beginn: 19:00 Uhr 

Anwesende: 

Vorstand: Jens Jähne, Matthias Pitzer, Achim Bialy 

Vereinsmitglieder: Peter Kruse 

Gäste: Frau Heenen, Ulrich Bohl, Dieter Peters-Kühnel 

Der Vorsitzende begrüßt die Versammlung und stellt die Beschlussfähigkeit des Vorstands 

fest.  

Herr Peters-Kühnel vom BUND Kreisgruppe Pinneberg sucht kurz- / mittelfristig neue 

Räumlichkeiten und fragt offiziell an, ob eine Mitnutzung des Kranhauses bzw. der 

Knechtschen Hallen seitens der Kreisgruppe zu diversen Anlässen: 

• Für Veranstaltungen des BUND 

• Mitnutzung eines Büros 

• Miete von 2-3 Büroräumen (Knechtsche Hallen) 

In Abhängigkeit der Ausstattung des Kranhauses und im Hinblick auf den bevorstehenden 

neuen Nutzungsvertrag des Kranhauses, der dem Freundeskreis die Nutzung auf 5 Jahre 

zusichert, ist der BUND ein durchaus interessanter Partner für den Verein, auch in Bezug auf 

eine spätere Nutzung in den Knechtschen Hallen. 

 

TOP 1 : Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung wird bis auf zwei Korrekturen zu den 

Terminen (s. TOP 7 Veranstaltungen, i.e. Dogus Theater und TOP 11 – Verschiedenes, i.e. 

Ehrenamtsmesse) angenommen. 

TOP 2 : Bericht/Rückblick Workshop 07.08.2014 Stand Machbarkeitsstudie: 

Am 4.9. findet im Rahmen einer Öffentlichkeitsveranstaltung eine öffentliche Nachbereitung 

des Workshops vom 7.8. statt. Ziel dieser Veranstaltung ist die gemeinsame Ausarbeitung 

von Argumenten und Nutzungskonzepten. (s. beigefügt die Einladung zur Veranstaltung) 

Teilnehmer sind u.a. die beteiligten Architekten, die Stadtverwaltung Elmshorn, das 

Stadtmarketing Elmshorn, der Freundeskreis Knechtsche Hallen – Keimzelle Kranhaus e.V., 

der Raumplanungsarchitekt. 

Ein Themenschwerpunkt wird sein: „Was lässt sich in den Knechtschen Hallen darstellen?“ 

Der Vorstand beschließt, sich zu diesem Thema separat vorzubereiten und diesen Punkt 

gemeinsam mit  

TOP 3 : Vorbereitung 04.09.2014 Öffentlichkeitsveranstaltung Machbarkeitsstudie 

in einer nicht-öffentlichen Sitzung zu besprechen. 

TOP 4 : Stand Herrichtung Kranhaus 

Matthias Pitzer berichtet, dass die Herrichtung des Kranhauses zwar im Zeitfenster sehr 

sportlich, doch zügig anläuft. Folgende Firmen sind beteiligt: 

• Sanitär: Fa. Hoppaus, Elmshorn 

• Maurerarbeiten und Innenausbau: Fa. Klencke 

• Elektro: Fa. Glashoff (Grundbeleuchtung, Arbeitsbeleuchtung + Steckdosen) 

• Fa. Niebuhr sponsert Material 

 



 

Die seitens der Stadtverwaltung zugesicherten Hausanschlussarbeiten sind erledigt, alle 

erforderlichen Anschlüsse sind vorhanden, ein Abfluss wird zeitnah gelegt. 

Um die zur Verfügung stehenden 16.000 EUR zur weiteren Herrichtung des Kranhauses 

möglichst effizient einsetzen zu können, geht die Überlegung, die beteiligten Firmen 

• Zu bewegen, weitere Nachlässe zu geben 

• Material zu sponsern oder reduziert anzubieten 

• Im Gegenzug macht der Verein Werbung für die Firmen 

TOP 5 : Stand Ausstattung Kranhaus 

Der Vorsitzende berichtet, dass in KW 34 im Ministerium die ausschlaggebende Sitzung zur 

Bewilligung des beantragten Zuschusses stattgefunden hat. Eine Entscheidung wird für die 

laufende Woche erwartet. 

TOP 6 : Vertragssituation Nutzungsvereinbarung Stadt/Freundeskreis 

Die laufende Nutzungsvereinbarung läuft mit dem Ende des Programms ExWoSt aus. Ein 

neuer Entwurf ist in der Verhandlungsphase und bis auf wenige Punkte, u.a. die Frage der 

zuständigen Bauleitung beim Umbau des Kranhauses, unterschriftsreif. 

Die neue Vereinbarung umfasst die künftige Nutzung der zugesicherten Bereiche für 5 Jahre. 

Der Käufer des ehemaligen „Citastromgebäudes“ wird von der Stadtverwaltung verpflichtet, 

den Nutzungsvertrag für 5 Jahre zu übernehmen. 

TOP 7 : Planungsstand Veranstaltungen (Elmshorn liest,Stadtlauf,Dogus Theater,Lingua 

Szena,Probetag Städtebauförderung) 

• 7.1 07.09. - „Frühstück einmal anders“ – steht die elektrische Ausstattung noch 

offen 

Peter Kruse hat Kontakt zum Stadtteilverein Hainholz aufgenommen, der die Nutzung 

seiner Musikanlage für 100 EUR anbietet. Die Anlage muss allerdings selbst bedient 

werden (würde von P. Kruse und U. Bohl übernommen) 

Der Vorstand beschließt einstimmig, das Angebot anzunehmen. 

• 7.2 27.09.2014 – 15:00 – 18:00 Uhr: Ausstellung "Hall of Fame - Elmshorner 

Langlauf" mit den Fotos der besten Läuferinnen und Läufer der Altersgruppe 

Senioren aus der LG Elmshorn auf Initiative von Arno Freudenhammer. 

• 7.3 27.09. - Dogus Theater mit der Komödie „Die Zeit“ von Eckhardt Klages 

Alle weiteren Veranstaltungen werden auf die nächste Vorstandssitzung am 22.09. vertagt. 

TOP 8 : Vorstellung Nutzungskonzepte Kunstkurs Bismarckgymnasium 27.08.2014 um 19.00 

Uhr im Kranhaus 

Es ist geplant, die Vorstellung der Nutzungskonzepte als Dauerausstellung zu präsentieren.  

TOP 9 : Internetgruppe 

Es sollen weitere Redakteure für die Arbeit gewonnen werden.  

P. Kruse bietet die Organisation eines Workshops zum Thema „Graswurzeljournalismus“ 

(Führen von Blogs) an. 

Auf den Websites des Kranhauses soll mittelfristig ein moderiertes Blog eingerichtet werden. 

TOP 10 : Vorbereitung Strategiesitzung Vorstand 

Die Sitzung des Vorstands zu TOP 2 wird für Montag, 01.09.2014, 19:00 Uhr Kranhaus, 

terminiert. 

 

 



 

 

TOP 11 : Verschiedenes 

• 11.1 Der Vorsitzende berichtet über den Besuch von Hr. Dr. Schenck von der 

Lawaetz-Stiftung im Kranhaus: 

o Hr. Schenck gibt dem Verein eine Förderzusage in Höhe von 5.000 EUR, die 

dem Erwerb eines Ofens (der Marke Bullerjahn) dienen sollen 

o Desweiteren bietet Hr. Schenck an, gemeinsam mit dem Freundeskreis eine 

Veranstaltung zum Thema „Wie kann man leerstehende Räume im 

innerstädtischen Raum nutzen“ zu organisieren 

o Und damit verbunden ein Nutzungskonzept entwickeln  

• 11.2 Dem Vorstand liegt eine offizielle Anfrage eines Profischlagzeugers vor. Ziel ist 

die Nutzung des Kranhauses zur Produktion von Filmen, die via DVD vertrieben 

werden sollen. 

• 11.3 Matthias Pitzer berichtet von einer bevorstehenden Sitzung des AKJS am 

03.09. zum Thema  

„Einrichtung eines Jugendcafés in Elmshorn“ 

http://www.elmshorn.de/INTERNET/Rathaus-

Politik/Kommunalpolitik/Sitzungstermine/Sitzungskalender-Allris 

• 11.4 Achim Bialy regt die Einrichtung einer für Veranstaltungen im Kranhaus 

zuständigen Arbeitsgruppe Events an. Diese Gruppe soll als Schnittstelle zur besseren 

Koordination und Planung der Abläufe zwischen der ausrichtenden Projektgruppe 

und dem Vorstand dienen. 

• 11.5. Korrektur: Die Ehrenamtsmesse Elmshorn findet im November statt  

 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 21.30 Uhr. 

 

Das vorliegende Protokoll wurde angefertigt am 18.09.2014 von Achim Bialy. 


